

Reunión informal

EUROGRUPO

y

ECOFIN - Consejo de Asuntos Económicos y Financieros

Atenas, 1-2 de abril de 2014

AGENDA:

1. Eurogrupo
2. Los problemas sociales de Europa y sus implicaciones para el crecimiento económico
3. Perspectivas económicas, de crecimiento y estabilidad financiera
4. Financiando la economía
5. Preparación de las reuniones del FMI y el Banco Mundial y la reunión del G20 con los Ministros de Economía.
6. Reforma de la estructura bancaria
7. Unión bancaria

1. Eurogrupo

Grecia

El gobierno griego se ha comprometido a llevar a cabo importantes reformas que potenciarán su crecimiento, generarán oportunidades de empleo e impulsarán la inversión. Las medidas incluyen la liberalización del mercado de transporte y arrendamiento, así como reformas en el mercado energético y una revisión del proceso de privatización de las empresas y activos estatales. Para la implementación de estas reformas, Grecia recibirá 8.300 millones de euros del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera entre abril, mayo y junio.

Portugal

La implementación del programa sigue adelante mostrando signos positivos: la recuperación económica se fortalece, el sector financiero se estabiliza y el rendimiento de la deuda soberana continúa ajustándose. Se está completando la 11º misión y la decisión de desembolso de 1.200 millones de euros tendrá lugar el 24 de abril, una vez completadas las acciones previas y procedimientos nacionales.

Luxemburgo

Tal y como se informó en la reunión de marzo, el Eurogrupo revisará los borradores de los presupuestos de los Estados miembros que todavía estaban en proceso de formar gobierno





cuando se revisaron el resto de presupuestos en noviembre (Austria, Alemania y Luxemburgo).

Así, se ha revisado el presupuesto de Luxemburgo, que fue enviado el 17 de marzo. El Estado miembro cumple con las reglas de Pacto de Estabilidad y Crecimiento. No obstante, Luxemburgo estima un crecimiento un poco más optimista que el anunciado por la Comisión.

2. Los problemas sociales de Europa y sus implicaciones para el crecimiento económico

El desempleo y la pobreza han aumentado significativamente durante la crisis. Además, dificultan la sostenibilidad de las finanzas públicas y las perspectivas de crecimiento a largo plazo de la Unión. Los ministros discutieron posibles medidas y soluciones, presentaron sus políticas nacionales, valoraron el potencial de los proyectos europeos de infraestructuras para crear empleo y debatieron sobre la posibilidad de intercambiar buenas prácticas con el objetivo de mejorar los sistemas de protección social.

3. Perspectivas económicas, de crecimiento y estabilidad financiera

La recuperación económica de la UE comenzó en la segunda mitad de 2013. En 2015 se espera que todos los Estados miembros consigan tasas de crecimiento positivas. De acuerdo a la previsión de invierno de 2014 de la Comisión Europea, el PIB de la UE creció un 0,1% en 2013, y se estima que incrementará un 1,5% en 2014 y un 2,0% en 2015. Los ministros discutieron las implicaciones de estas previsiones en el control de los presupuestos.

4. Financiando la economía

En abril de 2013, el Consejo de Asuntos Económicos y Financieros en reunión informal, invitó al Comité Económico y Financiero a formar un Grupo de Expertos de Alto Nivel. El informe final del grupo, “Financiación para el Crecimiento”, publicado en diciembre de 2013, recoge una amplia lista de recomendaciones a medio y largo plazo, centrándose en el acceso de las PYMEs a la financiación, así como en la financiación de infraestructuras. Los ministros intercambiaron puntos de vista sobre dichas recomendaciones y propusieron medidas a nivel nacional para complementar las acciones llevadas a cabo a nivel europeo.

5. Preparación de las reuniones del FMI y el Banco Mundial y la reunión del G20 con los Ministros de Economía.

Las reuniones tratarán, entre otros, los siguientes temas: la situación económica actual, la facilitación de inversiones, concretamente en infraestructuras y PYMEs, la ratificación de la Cuota 2010y la Reforma de Gobernanza, y el avance de un nuevo marco financiero de regulación.





6. Reforma de la estructura bancaria

El elemento más importante de la reforma es la consecución de un sistema financiero transparente y fiable, con el objetivo de que los nuevos instrumentos legislativos se implementen de forma eficiente en la nueva unión bancaria. Los ministros trataron el impacto de la reforma propuesta en la estructura bancaria y los mercados financieros de la UE.

7. Unión bancaria

Los ministros intercambiaron puntos de vista acerca de los retos a los que el Mecanismo Común de Resolución bancaria se va a enfrentar, así como de la implementación del Mecanismo de Supervisión Único y de otras posibles opciones políticas para reducir la fragmentación de los mercados financieros.

Información adicional:

http://www.consilium.europa.eu/uedocs/cms_data/docs/pressdata/en/ecofin/142028.pdf
http://www.consilium.europa.eu/uedocs/cms_data/docs/pressdata/en/ecofin/142040.pdf

